

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE



in gouvci







+225 07 87 36 36 36 & @gouvciofficiel

Jeudi 08 février 2024

PRESSE NATIONALE





CAN 2023 : QUAND LA COMPÉTITION RÉVÈLE AU MONDE LE LEADERSHIP ET LE TRAVAIL HERCULÉEN DE OUATTARA

La 34e édition de la coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, entamée le 13 janvier 2024, est en train de tirer à sa fin. Le dimanche 11 février 2024, sera l'épiloque de cette compétition qui a eu le mérite de mettre les grandes réalisations du Chef de l'État à la lumière. Depuis l'ascension du Président Alassane Ouattara au pouvoir, il a en effet fait de l'émergence de la Côte d'Ivoire l'épine dorsale de sa politique. Des grands chantiers sont lancés ici et là. Pour la tenue de la CAN 2023, le Chef de l'État n'a donc pas lésiné sur les moyens pour des stades et autres infrastructures flamboyantes afin d'offrir à l'Afrique la meilleure CAN jamais organisée. Et, selon les nombreux témoignages, Alassane Ouattara a pratiquement réussi son pari. Cette compétition a donc révélé au monde son leadership et le travail herculéen qu'il a fait.



CÔTE D'IVOIRE : UNE MODIFICATION DE LA CONSTITUTION EN VUE - VOICI CE QUE L'ASSEMBLÉE NATIONALE A PRÉVU

Après l'ouverture de sa session ordinaire, le lundi 22 janvier 2024, l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire s'apprête à modifier la Constitution actuellement en vigueur. Cette modification concerne le statut des parlementaires et la recevabilité à la rente viagère. Selon le site de l'Institution, le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, a entendu, le lundi 5 février 2024, le groupe de travail qui a réfléchi sur la modification de certains textes de la Constitution se rapportant au statut des parlementaires et à la recevabilité de la rente viagère. Selon le calendrier définit par la Conférence des présidents, du 13 février au 17 mars, 16 projets de loi y sont inscrits. Ce sont 9 projets de loi ordinaire ; 3 projets de loi d'ordonnance ; 4 projets de loi de ratification de conventions internationales.

Economie (2)



COOPÉRATION AHOUA N'DOLI THÉOPHILE ÉCHANGE AVEC SON HOMOLOGUE DE LA GUINÉE

L'Inspecteur général d'État, Ahoua N'doli Théophile, a eu une séance de travail, le 7 février 2024, à Abidjan, avec le vérificateur général de la République de Guinée, Joseph Togna Doré. Assisté du secrétaire général de l'Institution, du directeur de cabinet, du chef de cabinet et des chefs de départements, Ahoua N'doli Théophile a abordé avec son hôte les questions liées au fonctionnement des deux Institutions de contrôle. L'Inspecteur général d'État s'est dit heureux d'accueillir son homologue de la République sœur de Guinée qui avait sollicité cette séance de travail lors de sa mission au Congo Brazzaville, à l'occasion du 9e colloque du Forum des Inspections générales d'État d'Afrique (FIGE).



FCFA : LA CÔTE D'IVOIRE REJETTE UNE IMPORTANTE PROPOSITION DES INVESTISSEURS

La Côte d'Ivoire qui était à nouveau sur le marché des titres publics de l'Union monétaire ouest-africaine (UMOA), depuis sa dernière opération, du 25 janvier 2024, soldée par une levée de 44,4 milliards de FCFA, a emprunté moins que prévu, le mardi 6 février dernier, a informé Sika Finance. En effet, sollicitant au départ un montant de 30 milliards de FCFA auprès des investisseurs, via une émission de Bons assimilables du Trésor (BAT) de maturité 6 mois, le pays a fait le choix de ne retenir que 21,24 milliards de FCFA sur les 38,29 milliards de FCFA. La raison pour laquelle le pays a rejeté 17,05 milliards de FCFA pour se contenter de 21,24 milliards de FCFA au lieu de 38,29 milliards de FCFA, est qu'Abidjan n'a pas voulu emprunter à des taux supérieurs à 6,75%. (Source : Sika Finance)



ENVIRONNEMENT / DÉFIS LIÉS AU CHANGEMENT CLIMATIQUE : JACQUES ASSAHORÉ REPRÉSENTE LA CÔTE D'IVOIRE À LA CONFÉRENCE INTERNATIONALE DE LA BCEAO

Représentant la Côte d'Ivoire, le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Assahoré Konan, a participé, le mardi 6 février 2024, à Dakar (Sénégal), à la Conférence internationale organisée par la Banque centrale des États de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO) sur le thème : "Le rôle des banques centrales face aux défis du changement climatique". Jacques Assahoré Konan, y a en effet animé le premier panel intitulé "Changement climatique : état des lieux des réflexions et implications sur le développement économique de l'Afrique". A cette occasion, il a été relevé que le "changement climatique, à travers les phénomènes météorologiques défavorables, constitue une source importante de chocs exogènes potentiels qui pourraient avoir des effets néfastes, notamment sur la sécurité alimentaire et les économies africaines".





SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS POURSUIT LA SENSIBILISATION À SAN PEDRO

Le Ministère des Transports, par le biais de la Direction régionale, continue la sensibilisation des usagers de la route et acteurs du monde du transport, en vue de la sécurité des milliers de visiteurs qui affluent dans la ville balnéaire de San Pedro à l'occasion de la CAN. Ainsi, lors du lancement de la 12e semaine de la sécurité routière, lundi 5 février 2024, au rond point ADO de la gare routière de San Pedro, Aké Franck Innocent, représentant le directeur régional des Transports, a souligné que la sécurité routière est au cœur des préoccupations du Gouvernement ivoirien, particulièrement en cette période de CAN. Cette sensibilisation s'est déroulée autour du thème : "Cohabitation des usagers de la route et protection des populations".



SECTEUR PRIVÉ DE CÔTE D'IVOIRE : LES PENSIONS DE RETRAITE SERONT REVUES À LA HAUSSE

Bonne nouvelle pour les travailleurs du secteur privé de Côte d'Ivoire. Au cours de l'année 2024, les pensions de retraite seront revues à la hausse. En effet, cette revalorisation sera de 5% sur la pension de retraite de ceux qui, après avoir porté à bras la Côte d'Ivoire, font valoir leurs droits à la retraite. Cette information, qui va sûrement donner du baume au cœur des milliers de travailleurs du secteur privé, a été donnée, le vendredi 26 janvier 2024, par Denis Charles Kouassi, directeur général (DG) de la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS). C'était à Cocody Deux-Plateaux lors de la cérémonie de présentation des vœux des agents de cette Institution de prévoyance sociale aux responsables de la CNPS et du bilan des 10 ans de gestion du DG.



SANTÉ - AMÉLIORATION DU RATIO PERSONNEL / POPULATION : 5 900 NOUVEAU AGENTS RECRUTÉS EN 2023

Des chiffres qui reflètent bien l'ambition du Gouvernement ivoirien pour la santé. En 2023, ce sont 5 900 nouveaux agents de santé, dont 490 cadres supérieurs, 2 317 infirmiers, 1 514 sages-femmes, soit 13 % du personnel soignant, qui ont été recrutés, contre 7% en 2022. Ces chiffres ont été révélés par le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Dimba N'Gou Pierre, à l'occasion des échanges de vœux avec ses collaborateurs, le jeudi 31 janvier 2024, à Abidjan. Ces recrutements, a-t-il indiqué, s'inscrivent dans le cadre du bon fonctionnement du système sanitaire et ont pour objectif d'améliorer le ratio personnel de santé/population en répartissant de manière plus équitable le personnel sur l'ensemble du territoire national.

Sport 🕑



CAN 2023 - QUALIFICATION EN FINALE / ALASSANE OUATTARA : "BRAVO AUX ÉLÉPHANTS POUR CETTE MAGNIFIQUE VICTOIRE"

Les Éléphants de Côte d'Ivoire sont qualifiés pour la finale de la 34e Coupe d'Afrique des Nations (CAN). C'était au terme d'un match héroïque disputé contre les Léopards de la République démocratique du Congo (RDC), le mercredi 07 février 2024, au stade olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé, à Abidjan. Le Président de la République, Alassane Ouattara, a salué cette performance de l'équipe nationale ivoirienne. "Nous sommes en finale! Bravo à nos Éléphants pour cette magnifique victoire. Nous sommes très fiers de vous", a posté le Chef de l'État sur sa page Facebook, ce mercredi soir.



APRÈS LA VICTOIRE IMPÉRIALE FACE À LA RDC, HIER : LES ÉLÉPHANTS RETROUVENT LES SUPER EAGLES EN FINALE SUR UN AIR DE REVANCHE

"La fin d'une chose vaut mieux que son commencement", dit-on. Sortis des griffes de l'élimination à l'issue du premier tour, les Éléphants de Côte d'Ivoire disputeront la finale de la 34e Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football-Côte d'Ivoire 2023, le 11 février 2024, au stade olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé, face au Nigeria. Hier, mercredi 7 février 2024, dans cette enceinte qui porte le nom du Président de la République de Côte d'Ivoire, les Éléphants ont battu (1-0) les Léopards de la République démocratique de Congo (RDC) pour s'ouvrir les portes de la 5e finale de leur histoire. Les Super Eagles, faut-il le rappeler, avaient battu les Éléphants de Côte d'Ivoire, lors de la phase de poule, sur le score de 1-0, jeudi 18 janvier 2024, dans ce même stade. La finale s'annonce donc sur un air de revanche.



SUR LES TRACES DES BÉNÉVOLES : UN CHAÎNON DE LA RÉUSSITE DE LA CAN

"Nous voulons remercier la nation ivoirienne pour cette CAN. Il y a des raisons louables de qualifier cette compétition de meilleure CAN de tous les temps...", dixit le président de la commission technique de la Confédération africaine de football (CAF), Raul Chipenda, à l'occasion d'une conférence de presse, le lundi 5 février dernier. Un avis partagé par tous, férus du football d'ici et d'ailleurs. Parmi les acteurs qui se cachent derrière cette réussite figure un maillon : Les bénévoles. Au nombre de 20 000 jeunes âgés de 16 à 40 ans, ils ont été recrutés par le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique. Le mardi 6 février, Notre Voie a fait une immersion dans leur cercle.



EXPLOITATION DES ŒUVRES ARTISTIQUES : LE BURIDA LANCE LE LABEL DE CONFORMITÉ AU DROIT D'AUTEUR

Dans ses efforts pour la préservation des intérêts des créateurs des œuvres de l'esprit, la dernière trouvaille du Bureau ivoirien du droit d'auteur (BURIDA) est le label de conformité au droit d'auteur. Ce label a été officiellement lancé, le 6 février 2024, à Abidjan-Plateau. Il a été décerné à 35 structures, personnalités et collectivités jugées exemplaires. "Ce label vise à positionner la conformité au droit d'auteur comme une opportunité de valeur économique ajoutée, de contribution à un écosystème vertueux, de responsabilité éthique et socioéconomique et d'engagement pour le partage de la richesse. Il procède de la labellisation et de la mise en valeur des utilisateurs qui respectent le droit d'auteur et rémunèrent les créateurs des œuvres qu'ils exploitent", a expliqué Ouattara Karim, le directeur général du BURIDA.

Sport 🕑



ABOBO: LE MINISTRE KENYAN DES SPORTS VISITE L'AGORA

Présent en Côte d'Ivoire dans le cadre de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, le ministre kényan des Sports, Ababu Namwamda, était le mercredi 7 février, à l'Agora d'Abobo. Il était en compagnie de l'ambassadeur de France en Côte d'Ivoire et du maire de la commune d'Abobo, Kandia Camara. "J'exprime ma gratitude au Président de la République, Alassane Ouattara, et au peuple ivoirien pour la parfaite organisation de la CAN. Vous savez, mon pays organisera la CAN en 2027. Alors, je suis en Côte d'Ivoire pour m'inspirer de l'exemple ivoirien", a-t-il déclaré. Pour lui, c'est la meilleure CAN jamais organisée.



FOOTBALL: LA CÔTE D'IVOIRE EN FINALE DE LA CAN 2023

La sélection ivoirienne de football a obtenu, dans la soirée du mercredi 07 février 2024, son billet pour la finale de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football en battant (1-0) les Léopards de la République démocratique du Congo (RDC) au terme d'une demi-finale disputée au stade olympique Alassane Ouattara d'Ébimpé dans la banlieue nord d'Abidjan. Les Éléphants de Côte d'Ivoire multiplient les offensives dans le camp adverse et ouvre le score grâce à Sébastien Haller, l'attaquant du Borussia Dortmund, qui trompe le portier congolais et loge la balle dans les filets (1-0, 65e mn). Avec cette victoire, les Éléphants de Côte d'Ivoire se qualifient héroïquement pour la finale de la CAN 2023 et affronteront, le 11 février prochain, les Super Eagles du Nigeria.



AGENCE DE PRESSE

Sport 🕑



CAN 2023 : LE MINISTRE CONGOLAIS DES SPORTS SALUE LA CÔTE D'IVOIRE POUR LA QUALITÉ DE L'ORGANISATION

Le ministre des Sports et des Loisirs de la République démocratique du Congo (RDC). François Kabulo Mwana Kabulo, salue le Gouvernement et le peuple de Côte d'Ivoire pour la qualité de l'organisation de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN). "Ma délégation et moi, sommes très fiers de la qualité de l'organisation, de l'accueil et de la qualité des infrastructures. Nous sommes comme si nous étions au Congo. Nous nous sentons chez nous. Merci au peuple ivoirien. C'est une CAN qui restera dans l'histoire comme une référence", a soutenu M. Kabulo. Il sortait ainsi d'une audience à lui accordée, mardi 6 février 2024, par le ministre délégué auprès du Premier Ministre chargé des Sports et du Cadre de vie, Silas Adjé Metch, à son cabinet sis à Abidjan-Plateau.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.officiel



@gouvci



(C) @gouvci.officiel



gouvcivideo

@gouvciofficiel



gouvci



+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale

